
! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）市人力资源和
社会保障局就业促进中心昨天发布“上
海市企业招聘满足率报告”。报告显示，
今年上半年企业招聘满足率为 !"#"$，
过半企业反映招聘员工比往年困难。

这份报告以随机抽样的方式选取
"%"&家企业为样本开展调查，研究分析本
市企业招聘需求的有效满足情况。调查数
据显示，今年上半年上海企业平均招聘满
足率为 !"#"$，这意味着本市企业 '(#)$

的招聘需求未能及时得到有效满足。
调查结果同时显示，所有类型的企

业中，反映招聘员工比往年困难的企业
约占 %"#"$，环比上升 *#'个百分点，同
比上升 '+#+个百分点，招聘困难已经是
过半企业共同面临的难题。
从近年来的发展趋势看，上海市企

业招聘满足率持续震荡下行，未来继续
下行的可能性较大，本市人力资源市场
的结构性矛盾较为突出，且有进一步

加剧的趋势。专家分析指出，企业招聘
满足率处于相对低位，主要是受到国
际、国内经济形势和本市人口结构变
化的影响。其一，随着本市产业结构调
整的不断深化，经济增长开始从追求
数量的增长转向质量的提升，产业升
级对于从业人员的知识、技能和素质
提出了更高的要求；其二，由于受到国
际、国内经济形势的影响，企业进一步
提高员工薪资水平的空间受到挤压，
部分就业岗位对劳动者的吸引力有所
下降；其三，本市劳动年龄段人口逐年
减少，劳动力有效供给不足，劳动者对
于薪资待遇、工作环境的期望值则不断
提升，也在一定程度上对企业招聘满足
率产生了影响。
从企业性质来看，外商投资企业的

招聘满足率为 !(#+$，高于其它类型的
企业，但与近年来的数据相比略有下降，
环比下降 '#%个百分点，同比下降 *#!个

百分点。
民营企业招聘满足率为 !&#%$，近

年来持续呈现上升趋势，虽仍略低于总
体水平，但两者之间的差距明显缩小。

国有企业招聘满足率为 !&#"$，环
比下降 +#%个百分点，同比下降 +#'个百
分点，下降幅度高于其它类型企业。专家
分析指出，国有企业招聘满足率的大幅
下降，除了受人力资源市场结构性矛盾
加剧的影响以外，国有企业市场化招聘
程度不高，市场供求双方信息不对称也
是一个重要原因。

为了帮助国有企业提高招聘满足
率，市人社局、市国资委联合发文就本市
国有企业招聘信息公开、招聘过程公开
和招聘结果公开作出了明确规定。以此
为契机，市人社局就业促进中心与 %'家
市属国有企业建立了人力资源战略合作
机制，市属国有集团企业的招聘信息统
一通过上海公共招聘网发布。
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! ! ! !本报讯 （记者 江跃中）“打造
美丽家园建设升级版，不光是要整
洁环境卫生，还应着力畅通‘民意阻
梗’，帮助居民解决各种矛盾利益冲
突，让居民群众体会到实实在在的
获得感和幸福感”记者昨天在静安
区临汾路街道阳曲路 )(* 弄小区
（驰骋新苑）采访时，居民区党总支
书记章旨钦告诉记者，在对这个老
旧小区进行美丽家园建设升级版的
“彻底改造”后，小区的路畅通了，居
民们的心更是畅通了。

救护车绕圈差点出人命

阳曲路 )(*弄居民区是一个老
旧小区，原来由星阳苑、驰骋苑、阳
曲路 )(*弄 ',&*号和景阳小区等
组成，总户数 ')(!户。小区道路狭
窄，环境脏乱差，乱停车和部分群众
搭建违章建筑严重。特别是小区之
间，有的还有围墙。
有一次，有个小区的一户人家

家人得了急病，救护车根据门牌号，
从最近的相邻小区大门开进来，却
被告知“此路不通”，因为两个小区
之间还有一堵围墙。救护车只能绕
圈从其他大门进到小区，由此耽误
了七八分钟，病人差点出问题。病人

家属非常气愤，找到居委会讨说法，
强烈要求“拆除围墙”。

路面积水、黑广告、楼道堆物、
乱设摊、僵尸车、卫生死角……小区
里的种种顽疾，令居民怨声载道，希
望改变的呼声高涨。

拆除长围墙!通人心"

“民意阻梗”在哪里，就在哪里

着力畅通。阳曲路 )(*弄小区居民
区党组织经过发动居民，逐一走访，
听取民意，答疑解惑，最终获得了 &-

"业主同意。到上个月，小区中几处
“分割”达 &*年之久的围墙，被全部
拆除。各小区主干道路也进行了拓
宽，配以“南进北出”的行车路线规
划，使汇车现象成为历史，居民群众
的生命财产又多了一份安全保障。

拆不规范防盗窗“阻梗”。居委
会干部黄静芬为做通居民的思想工
作，率先拆除了自家的防盗窗。她所
在的 '+号楼居民纷纷响应，配合整
改。黄静芬还将党员先进性做法从
楼道辐射到楼群，隔壁 '%号楼的高
阿婆始终不同意拆窗，黄静芬上门
嘘寒问暖、晓之以理，最终得到了老
人的支持。目前，)(*弄已成功拆除
天井私自开门 "*多扇，拆除不规范
防盗窗 )*多扇，并装上了整齐划一
的平面防盗窗。

沥青路面成为小区亮点

在阳曲路 )(*弄居民区，主干
道铺设了沥青路面，这是其他小
区不常见的独特风景，也是打造
美丽家园建设升级版对小区功能
的提升。
由于道路狭窄，再加上路面年

久失修，多处路面坑洼不平，只要下
雨，就会有积水，导致行人无法正常
行走，往往要踮着脚或在残破的侧
石道上通行，常有老人滑倒、摔倒。
遇到大雨暴雨，主干道上积水成河，
车辆开过，污水溅得路边居民一身
一脸，乱停车现象也很严重。

居民区为小区主干道铺设了

+)**平方米的沥青路面，彻底“治
愈”了道路坑洼积水现象，也极大地
降低了车辆的行进噪声；引入“立马
订”停车系统，使小区的停车位增加
了 "倍之多；非机动车停车棚改成
了无人智能停车，内设充电装置，便
捷管理车辆；健身广场增加了红色
塑胶步道，小区居民强身健体有了
好去处；小区绿化兼顾居民需求和
整体美观，去除影响采光和通风的
雪松，增种白玉兰、樱花等百余棵新
植物，打造出空气沁人的绿色氧吧；
影响小区环境的一排商铺，完成商
户清退，被改造成“乐龄家园”活动
室，老人们每天在这里开展各种活
动，其乐融融。在近一年的时间里，
各项“老大难”问题被逐个击破，居
民们看在眼里、乐在心里。他们说
道：“托‘美丽家园’的福，这个静安
最北面的小区也能面目一新，我们
是最大的受益者。”
整个居民区的环境面貌也在发

生翻天覆地的变化，所有的楼房内
外墙全部粉刷一新，)(* 弄、"*'
弄、&*% 弄售后公房全部调换了新
的信报箱，小区所有的路灯全部换
新，使得小区的夜晚呈现出一种迷
人的光彩。

静安区畅通!民意阻梗"打造美丽家园建设升级版

4小区拆围墙“合并”成1个小区

! ! ! !本报讯（记者 房浩）面对一条条被
堵住的河道，面对一潭潭不动弹的死水，
一次次费尽九牛二虎之力的治理后，却总
是无可奈何地回到了“发黑发臭”的旧模
样！“要让花出去的钱不再打水漂，就要让
河流起来。”近日，闵行区开启“活水行
动”，计划在三年内打通区域内 %)*条“断
头河”，明年年底基本消除黑臭河道。
村民建的房，企业建的厂，不断挤占

填埋侵蚀着河道，成了“肠梗阻”的“元凶
祸首”。治水先治岸，闵行区在结合“生态
环境综合治理”，大力推进集中连片地区
河道“五违”整治的同时，还持续开展镇

村级“小河小浜”的拆违整治。区水务局
建立了水系沟通项目推进联席会议制
度，各部门分工明确，严格督查考核。不
仅排摸细致，借助“大联动”平台和水务
信息网络，对所有整治点一一标注，认真
验收销项，拆违务尽、不留死角。
疏浚要钱、调水要钱……治水需重金。

“只要是水环境整治，只要合法依规，不设
资金上限。”闵行区给“水环境补短板”开了
绿灯，今年，仅区级财力用于水环境整治
的投入已较往年提高了 '倍。而随着今后
水系沟通、水面积增加等工程的加速推
进，各级政府财力的投入还将成倍增加。

今年 %月起，闵行区水务局对全区
河道作了全面摸底调查，确定断头河
%)*条段，涉及 ''个街镇!古美"虹桥除

外#。计划从 &*')年至 &*'.年，基本完
成 %)*条段断头河沟通任务，其中拆坝
建桥/涵0%!)处、实地开河约 %+公里，可
新增水面积约 (*万平方米。具体而言，
&*')年，闵行区将实施拆坝建桥1涵0"*!

处，实地开河 &+公里，打通 &!&条段断
头河，完成总体任务的 (*$；&*'!年，实
地开河 '%公里，打通 '!'条段断头河，
完成总体任务的 &($；到 &*'.年，打通
剩余的 '*)条段断头河。

闵行区开启!活水行动"治黑臭

3年内打通570条“断头河”

! ! ! !本报讯（记者 杨玉红）
未来，浦江东岸将建设 &+座
灯塔，为市民点亮慢跑之路。
“&*'(上海东岸公共艺术众
创季”专家座谈会暨“云桥、
灯塔设计全球方案征集”启
动仪式日前启动。

黄浦江东岸正在开展
滨江公共空间贯通工作，以
“自然、生态、人文”的和谐
统一为目标，计划至 &*')

年底，基本实现杨浦大桥至
徐浦大桥浦东滨江段的公
共空间贯通开放。目前，东
岸贯通工作已进入攻坚阶
段，按照“百年大计、世纪
精品”的原则，有关部门正
努力把黄浦江两岸建设成

为服务于市民健身休闲、观
光旅游的公共空间和生活
岸线。

为更好发动各方力量，
提升东岸滨江公共空间的品
质与活力，加快推进黄浦江
东岸滨江公共空间建设，浦
东新区计划于今年 . 月至
'&月，开展“&*'( 上海东岸
公共艺术众创季”活动。

座谈会上，“上海东岸
开放空间云桥、灯塔设计全
球方案征集”活动正式启
动，计划于 '' 月中下旬结
束。据悉，黄浦江东岸开放
空间即将建设的 &+ 座灯
塔，公开向全球征集创新性
理念、策略和设计方案。

!"#$%&'()*+!"#"$

过半企业反映招聘员工比往年难

为市民点亮慢跑之路

黄浦江东岸将
建24座灯塔

! 星阳苑小区是静安区临汾街道示范小区 本报记者 张龙 摄


